



EPSM de Caen
cgtchscaen@gmail.com

LES SOIGNANTS

CONTRE LA MONTRE

Service Public d'hospitalisation, piste cendrée ou Hôtel Accord ?!

Le Directeur de l'EPSM pour être « Nouveau monde » a déjà mis quelques chambres des services de soins à la location pour certains patients ... Une rupture dans l'esprit du service public qui avait scandalisé les personnels soignants et que nous avons contesté.

Depuis, la fascination pour les méthodes du privé gagne certains éléments de l'encadrement supérieur. Pour preuve une note récemment publiée et dont nous avons eu connaissance. Certains cadres Supérieurs, « **modernistes managers** » chargent leurs subalternes, dans le cadre de la mise en place du bio nettoyage, de **chronométrer** le temps passé par un agent pour réaliser un tel nettoyage et ce dans chaque pièce. Imaginez...cette scène de genre :



Dans la pièce désignée unE ASHQ ou unE AEQ (le ou la compétitrice) et dans un coin, légèrement en retrait le cadre de proximité (en arbitre), **chronomètre** en main, compte et note les secondes pour tous les gestes accomplis...les temps modernes !! Charlot n'est pas loin...

Il est vain de vouloir mettre en chiffre, en graphique une activité humaine et ce d'autant plus quand elle s'exerce en psychiatrie où nous savons que dans de nombreux services cette activité fait partie du soin d'accompagnement. Des soignants ont même fait des formations en psycho-éducation ...

Encore une fois les méthodes de l'industrie trouvent rapidement leurs limites dans l'activité humaine hospitalière : l'hôpital n'est pas une chaîne de montage, ni un poulailler industriel, un hôtel Accord ou une piste cendrée !! Ces méthodes sont certainement importées dans les « brain storming » organisés par le Directeur financier avec le Monsieur Qualité de la Vie au Travail, Monsieur QVT bien connu pour ses missions dans le privé... C'est dans ce genre de réunions que se concoctent toutes sortes de recettes, loin du terrain, dont nous devons subir longtemps les effets négatifs dans les services ...

Résistance ...

Nous savons que plusieurs agents dans les services de soins ont refusé d'être « compétiteurs » et de participer à cette mascarade du **chronomètre** ; ils et elles ont refusé d'être objet de laboratoire, d'être observés et « mesurés » dans leur exercice professionnel quotidien. **Il a fallu faire preuve d'un certain courage pour braver « l'autorité »**... ceci révèle une exaspération grandissante des personnels devant les actes d'une Direction en lévitation au-dessus des vrais problèmes...

Regrettable...

Il est regrettable que l'encadrement supérieur se prête à la mise en place de ce genre d'activité « sportive » dans les services de soins à un moment où les soignantEs s'interrogent sur le sens de leur travail, sur l'avenir de leur métier, s'inquiètent de la détérioration continue des conditions d'hospitalisation et d'exercice. A ce propos l'encadrement devrait plutôt se pencher sur les chiffres d'arrêt de maladie du mois de Décembre !!

L'encadrement supérieur qui relève de la sphère du soin aurait mieux à faire auprès des équipes que d'être le relai comptable d'une politique hospitalière, déclinée ici par la Direction, qui vise à réaliser par tous les moyens des économies et à terme détruire le service public.

Le service public a un passé porteur d'avenir mais pas en imitant les méthodes du privé qui n'ont qu'un but : faire de l'argent.

Il ne faut pas être grand clerc pour voir dans cette petite démarche archaïque de la Direction, appuyée par la Direction des soins (**Directrice de la production ?**) et l'encadrement supérieur, **un premier pas vers l'externalisation des services du ménage** Cette activité est déjà passée au privé dans de nombreux établissements sans que les résultats soient probants hormis la suppression de postes dans le public !!

Notre établissement, sous la houlette de sa direction, aidé par une partie de l'encadrement, semble vouloir s'engager une fois de plus dans une impasse ce sera sans nous !! mais nous ...contre !!

BONNE ANNÉE...DE LUTTE À TOUTES ET À TOUS

ACTUALITÉ SUR LES RETRAITES

**DÉPART 10H00 DE L'EPSM RDV DEVANT LES LOCAUX
SYNDICAUX**

POUR REJOINDRE LA MANIFESTATION

PLACE ST PIERRE

UN PRÉAVIS DE GRÈVE RECONDUCTIBLE EST

DÉPOSÉ DEPUIS LE 7 DÉCEMBRE 2019